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EDITORIAL

Altas taxas 
de juros

NESTA EDIÇÃO

A recente polí�ca de juros altos tem dividido o mercado. Há 

aqueles que seguem a linha do Governo Federal e cri�cam a 

postura do Banco Central de manter a taxa básica de juros, ou 

taxa Selic, em 13,75%, enfa�zando que tal índice prejudica até 

as obras de infraestrutura, uma vez que os custos de emprés�mo 

podem inviabilizar o empreendimento. E há os que reconhecem 

que tal medida tem, sim, impactos nega�vos, mas diante da 

situação financeira brasileira, o mais seguro, a fim de não 

descontrolar a inflação, é deixar o percentual nesse nível.

Tal debate chegou ontem ao Quadro Santos Export, no programa 

ZR News, como destaca reportagem publicada nesta edição do BE 

News. Um dos par�cipantes do quadro, Marcelo Neri, presidente 

da Federação Nacional das Agências de Navegação Marí�ma 

(Fenamar), explicou que os juros altos acabam afastando o capital 

intensivo de inves�mentos principalmente na área da infraestrutura.

Está claro que manter os juros nesse patamar é, a princípio, 

prejudicial para a atração de inves�mentos. Mas não se pode 

esquecer que uma inflação descontrolada, que é o que se deseja 

evitar, faria um dano maior. O Brasil já viveu anos de inflação e 

não quer voltar a essa realidade.

A esperança reside no novo arcabouço fiscal, apresentado hoje 

pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, e como o Banco 

Central irá analisá-lo. Se os técnicos do BC entenderem que as 

medidas previstas no arcabouço podem melhorar os números da 

economia, é possível baixar a taxa Selic.

O mais importante é que essa decisão seja tomada sem bandeiras 

ou emoções. Esta é uma ação que demanda racionalidade, não 

arroubos polí�cos. Que esta postura seja man�da.
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Nova diretoria

O Ministério de Portos e 

Aeroportos gostaria de ter 

definida toda a nova diretoria 

da Santos Port Authority 

(SPA, a Autoridade Portuária 

de Santos) até a próxima 

segunda-feira. E está 

trabalhando para isso. Nos 

úl�mos dias, avançou a 

indicação do engenheiro 

Antônio de Pádua de Deus 

Andrade para o cargo de 

diretor de Infraestrutura da 

empresa. Pádua já ocupou 

essa função antes, quando 

seu padrinho polí�co, o hoje 

governador do Pará, Helder 

Barbalho (MDB), era o 

ministro de Portos, durante 

o governo de Michel Temer.

Projetos 1

Os planos de inves�mentos 

do Porto de São Francisco do 

Sul (SC) foram apresentados 

ao secretário nacional de 

Portos e Transportes 

Aquaviários, do Ministério de 

Portos e Aeroportos, Fabrizio 

Pierdomenico, na manhã 

dessa quinta-feira, dia 30. 

Eles foram expostos pelo 

presidente do porto, 

Cleverton Vieira, e pelo 

diretor de Operações e 

Logís�ca, Pablo Fonseca, 

em reunião com o 

secretário em Brasília.

Projetos 2

Vieira deu destaque ao plano 

de abrir um novo gate no 

complexo marí�mo, o que 

também prevê a instalação de 

mais três balanças nessa área. 

O presidente do porto quer 

iniciar a obra ainda neste 

semestre. “Também 

mostramos os excelentes 

resultados do primeiro 

bimestre de 2023, com 

crescimento de 23% na 

movimentação de cargas, 

reforçando a diretriz do 

governador Jorginho de 

tornar o Porto cada vez 

mais eficiente”, afirmou.

Metrô 1

O governador de São Paulo, 

Tarcísio Gomes de Freitas 

(Republicanos), convidou o 

procurador do Estado do 

Espírito Santo Júlio Cas�glioni 

para assumir a presidência do 

Metrô. Cas�glioni pediu um 

tempo para resolver questões 

pessoais antes de tomar 

posse do cargo. O execu�vo 

comandou a Companhia 

Docas do Espírito Santo 

(Codesa) nos úl�mos anos, 

preparando a empresa para 

seu processo de 

desesta�zação, realizado 

no início do ano passado - o 

único que Tarcísio conseguiu 

realizar enquanto ministro 

da Infraestrutura do 

governo Bolsonaro. 

 

Metrô 2

Desde janeiro, o Metrô 

de São Paulo está com 

um presidente interino.

Arcabouço fiscal limita 
avanço dos gastos a 70% 
do crescimento da receita

Segundo o ministro da Economia, Fernando Haddad, o novo arcabouço fiscal permite
que se amplie o espaço de economia para dar sustentabilidade às contas públicas

A equipe econômica do Gover-

no Federal apresentou ontem 

(30) as linhas gerais do novo 

arcabouço fiscal. A nova regra, 

que subs�tuirá o teto de gas-

tos, limita o avanço das despe-

sas a 70% do crescimento das 

receitas nos 12 meses anterio-

res.

 Segundo o ministro da Fa-

zenda, Fernando Haddad, a 

ideia é fazer um “colchão para 

poder usá-lo na fase ruim”. O 

novo marco fiscal terá um piso 

para inves�mentos que será 

corrigido pela inflação.

 O projeto de lei comple-

mentar estabelece que a des-

pesa não poderá aumentar 

mais que 2,5% acima da infla-

ção em momento de maior cres-

cimento da economia. Já em 

fases de mais contração, o 

gasto terá de crescer mais de 

0,6% acima da inflação.

 “A despesa necessaria-

mente vai correr atrás da recei-

ta. Você vai ampliar o espaço de 

economia para dar sustentabili-

dade às contas públicas”, disse 

Haddad.

 Caso o governo não consi-

ga alcançar a meta de aumentar 

Nova regra, que subs�tuirá o teto de gastos, foi
apresentada pela equipe econômica do Governo

NACIONAL

 José Cruz

a receita e reduzir as despesas, 

o crescimento de despesas será 

reduzido de 70% para 50% da 

variação da receita no ano se-

guinte. Haverá um instrumento 

que impedirá um aumento de 

gastos mais acelerado quando 

houver expansão significa�va 

na arrecadação.

 “Dá segurança não só para 

o empresário que quer inves�r, 

mas para as famílias que preci-

sam do apoio do Estado no que 

diz respeito aos serviços essen-

ciais de saúde, educação, assis-

tência e assim por diante”, 

declarou o ministro.

 A proposta prevê também 

que o resultado primário das 

contas públicas que ficarem aci-

ma do limite estabelecido pode-

rá ser u�lizado para inves�-

mentos. A falta de recursos para 

inves�r vinha sendo justamente 

uma das principais preocupa-

ções dos ministros do setor de 

infraestrutura, como Renan Fi-

lho (Transportes) e Márcio Fran-

ça (Portos e Aeroportos).

 Nos úl�mos dias, Renan fez 

um pedido público a Haddad: 

que os inves�mentos para o 

setor da infraestrutura não fi-

quem limitados, como nas re-

gras do teto de gastos.

 “Se voltarmos a uma capa-

cidade pré-PEC, não teremos 

condição de frear a piora da 

nossa infraestrutura de trans-

portes. Não há gestão que te-

setor de infraestrutura. O dire-

tor-geral da Agência Nacional 

de Transportes Aquaviários 

(Antaq), Eduardo Nery, lem-

brou que a tenta�va de empre-

sas de pagar outorga de con-

cessões através de precatórios 

do Governo Federal pode afe-

tar futuros leilões do órgão, 

pois o modelo de contratos não 

permite esse �po de paga-

mento.

 A discussão sobre a legali-

dade do mecanismo está na 

Advocacia-Geral da União (AGU) 

e na Comissão de Viação e 

Transportes da Câmara dos 

Deputados.

 Nesta semana, Haddad re-

forçou os encontros com lide-

ranças par�dárias e ministros. 

Minutos antes de conceder 

entrevista cole�va, ele se reu-

niu com o presidente do Sena-

do Federal, Rodrigo Pacheco, 

para apresentar as ideias do 

texto que vai tramitar no Con-

gresso.

 O presidente da Câmara, 

Arthur Lira, foi ques�onado 

por jornalistas ontem sobre a 

ideia de Haddad. Ele disse que 

a Casa vai trabalhar para apro-

var a medida até o final de abril.

 A íntegra do texto, porém, 

ainda não foi entregue ao Par-

lamento. A expecta�va é que 

ele fique pronto na próxima 

semana e seja endereçado aos 

congressistas.

MARÍLIA SENA
marilia@portalbenews.com.br
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nha a capacidade de suplantar 

a necessidade de inves�men-

tos”, apontou.

 Fernando Haddad desta-

cou que as medidas dependem 

das correções tributárias que 

estão em discussão no Con-

gresso Nacional.

 “Já vamos encaminhar 

para o Parlamento as medidas 

saneadoras para dar consistên-

cia: aqueles setores que estão 

muito beneficiados, ou setores 

novos que não estão regula-

dos, como apostas eletrônicas. 

É uma lista extensa de bene�ci-

os e fraudes. Vamos acabar 

com uma série de abusos que 

foram come�dos”, disse.

 As metas de resultados 

nas contas públicas com o novo 

texto para os próximos anos 

são: zerar o deficit público da 

União no próximo ano; superá-

vit de 0,5% do Produto Interno 

Bruto (PIB) em 2025; superávit 

de 1% do PIB em abril; estabili-

zar a dívida pública da União 

em 2026.

Precatórios

Durante a cole�va, o secretário 

do Tesouro Nacional, Rogério 

Ceron, afirmou que o Governo 

ainda estuda endereçar a regra 

para o pagamento de precató-

rios no âmbito do arcabouço 

fiscal.

 A medida vem sendo co-

brada pelas autoridades do 



Marcelo Neri e o professor Rafael Pedrosa falaram sobre o assunto e o novo arcabouço fiscal no programa ZR News

O novo arcabouço fiscal, anun-

ciado pelo Governo Federal, que 

subs�tui o teto de gastos, foi de-

ba�do durante a exibição do pro-

grama ZR News, veiculado na 

Rádio Santa Cecília FM (107,7).

 Para Marcelo Neri, presi-

dente da Federação Nacional 

das Agências de Navegação 

Marí�ma (FENAMAR), os juros 

altos acabam afastando o capi-

tal intensivo de inves�mentos 

principalmente na área da infra-

estrutura.

 “Os inves�mentos são in-

tensos. O inves�dor quer segu-

rança jurídica e juros mais bai-

xos. Os juros do jeito que estão 

principalmente o capital exter-

no nos processos que nós ví-

nhamos tão bem avançado pos-

sam então ser retomados. A 

palavra de ordem aí é confian-

ça, que é a grande missão desse 

documento”, analisou.

 A FENAMAR é uma das 

apoiadoras do Brasil Export, 

principal fórum de debates e 

discussões envolvendo o setor 

de logís�ca, infraestrutura e 

transportes no País. Para Neri, 

as realizações dos fóruns per-

mitem uma melhor e mais rápi-

da aproximação com o governo 

para a apresentação de pleitos 

e demandas.

 “A gente acredita que o 

Brasil Export é um fórum no 

Juros altos diminuem 
inves�mentos em infraestrutura, 

diz presidente da Fenamar
qual não existe nada parecido 

no mundo. Ele nos possibilita, 

nos facilita em manter contato 

com o Governo. Às vezes é 

muito di�cil, dependendo do 

governo, conseguir chegar na 

pessoa certa para conversar, 

para demonstrar interesse. O 

Brasil Export uniu com uma 

menor complexidade esse elo 

de comunicação. A FENAMAR 

acredita muito no projeto por 

conta dessa capacidade de net-

work”, analisou Neri.

Santos Export

Todas as quintas-feiras o ZR 

News, com apresentação do 

jornalista Zerri Torquato, é vol-

tado para os assuntos portuári-

os, além de ter o quadro Santos 

Export. O programa pode ser 

acompanhado também pelo 

portalbenews.com.br.

Para Marcelo Neri, o arcabouço 
fiscal vai possibilitar que o Banco 
Central reveja com maior tranquilidade 
a questão da taxa de juros

 Reprodução/ZR News

redacao@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA

torna a situação muito preocu-

pante. Do jeito que está, para 

esse capital de inves�mento na 

infraestrutura fica um pouco 

mais complicado. Há, sim, a ne-

cessidade desse arcabouço, des-

sa responsabilidade do Gover-

no, para então o Banco Central 

possa rever com maior tranqui-

lidade a questão da taxa de 

juros”, comentou.

 Na opinião do professor 

Rafael Pedrosa, coordenador 

do MBA em Gestão Portuária e 

Operações Internacionais e da 

Pós-graduação em Direito Marí-

�mo, Portuário e Aduaneiro da 

Universidade Santa Cecília (Uni-

santa), o obje�vo da regra fiscal 

é de manter a con�nuidade do 

processo de capital externo para 

o avanço econômico do país.

 “A missão desse arcabouço 

fiscal é justamente restabelecer 

esse quadro que temos no Bra-

sil para permi�r o avanço em 

todas as áreas, e também facili-

tar a entrada de inves�mentos, 
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Evento é promovido pelo Sindicato dos Operadores
Portuários do Estado de São Paulo (SOPESP)

“As necessidades do Porto de 

Santos e as perspec�vas para o 

Setor Portuário” serão deba�-

das hoje (31) pela ó�ca das 

mulheres, em um evento na 

Associação Comercial de San-

tos (ACS). O encontro faz parte 

de uma programação especial 

promovida pelo Sindicato dos 

Operadores Portuários do Esta-

do de São Paulo (Sopesp) para 

celebrar o Mês da Mulher (mar-

ço).

 A conversa será das 14h às 

18h e tem como convidadas a 

delegada da Polícia Federal e 

Coordenadora da Cesportos/ 

SP, Luciana Fuschini; Flávia Ta-

kafashi, diretora da Agência 

Nacional de Transportes Aqua-

viários (Antaq); Natália Marcas-

Setor portuário será deba�do
hoje pela ó�ca feminina

sobre o setor portuário e suas 

necessidades, discu�ndo opor-

tunidades, desafios, mudan-

ças culturais, entre outros temas.

 O evento marca também o 

início de uma série de ações 

que serão realizadas em come-

moração aos 30 anos do So-

pesp, celebrado em dezembro 

deste ano.

 “A gente preparou a�vida-

des que vão fortalecer a rela-

ção porto-cidade e durante o 

ano teremos muitos eventos 

legais, inclusive abertos a popu-

lação”, ressaltou Marcelli Mello, 

relações ins�tucionais do sin-

dicato.

 Segundo ela, estão previs-

tas a�vidades para o Dia das 

Crianças; prevenção ao suicí-

dio; voltadas ao Novembro 

Azul, com campanhas de com-

bate ao câncer de próstata, 

entre outras ações ao longo do 

ano.

 O evento é aberto ao pú-

blico. A ACS fica na Rua XV de 

Novembro, 137, no Centro de 

Santos (SP).

parte “de um caminho natural 

de avanço da sociedade, onde 

não há mais segregação”.

 Ele destaca que, além de 

homenagear as mulheres, o en-

contro vai mostrar a visão delas 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

A diretora da Antaq Flávia Takafashi será uma das par�cipantes
do evento de hoje, na Associação Comercial de Santos

sa, CEO do Moveinfra; Amanda 

Barros, diretora do Programa 

de Parcerias de Inves�mentos 

(PPI) do Governo Federal; e 

Mariana Pescatori, conselheira 

de Administração (Consad) da 

Autoridade Portuária de San-

tos.

 Para Régis Prunzel, presi-

dente do Sopesp, a presença 

feminina nas a�vidades portuá-

rias está cada vez maior e faz 

 Divulgação/Antaq
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Portuária, além de membros do 

Plano de Ajuda Mútua (Pam) do 

Porto de Santos.

 Segundo a SPA, o obje�vo 

foi treinar e preparar os inte-

grantes das equipes de emer-

gência para casos de ocorrência 

real, avaliar a eficiência do uso 

de recursos e tempo de respos-

ta. O simulado serviu para que 

as equipes conhecessem as 

rotas de acesso e verificação do 

tempo de atendimento.

 “Os exercícios simulados 

ocorrem regularmente e permi-

tem a promoção de orientações 

a importantes atores envolvi-

dos no processo, como colabo-

radores da SPA, prestadores de 

serviço, terminais e operadores 

portuários, além de usuários do 

porto. Traz conhecimento para 

agilidade e eficiência na mobili-

zação de recursos e iden�fica-

ção de melhorias que serão 

implementadas para os próxi-

mos exercícios e, consequen-

temente, nos atendimentos 

futuros”, escreveu a Autorida-

de Portuária em comunicado.

Foram chamados o Samu, 
equipes do Corpo de Bombeiros 
e da Brigada de Incêndio da 
Guarda Portuária, além de 
membros do Plano de Ajuda 
Mútua (Pam) do porto

 Divulgação/SPA

A Santos Port Authority (SPA), 

Autoridade Portuária gestora 

do Porto de Santos (SP), reali-

zou ontem (30) um exercício de 

simulado de atendimento a um 

acidente. Na ocasião, a simula-

ção se deu com um trabalhador 

sendo atropelado por um cami-

nhão que perdeu o controle 

dentro do cais, provocando na 

sequência um incêndio.

 De acordo com a SPA, o 

treinamento ocorreu em um 

terminal de celulose no cais de 

Outeirinhos, na margem direita 

do Porto de Santos.

 Para o atendimento do 

simulado, foram chamados o 

Serviço de Atendimento Móvel 

de Urgência (Samu), equipes do 

Corpo de Bombeiros e da Bri-

gada de Incêndio da Guarda 

Equipes do Samu, Corpo de Bombeiros e Guarda Portuária
se mobilizaram para a simulação no Porto de Santos

SPA realiza treinamento de acidente 
e combate a incêndio dentro de terminal

redacao@portalbenews.com.br

CÁSSIO LYRA
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A simulação se deu com um trabalhador sendo atropelado por um caminhão
que perdeu o controle dentro do cais, provocando na sequência um incêndio

 Divulgação/SPA
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REGIÃO SUL

Segundo inves�gações, organização criminosa estava estruturada em duas
empresas de logís�ca sediadas nos portos do Rio Grande (RS) e de Itajaí (SC)

A Polícia Federal (PF) deflagrou 

ontem (30) mais uma fase da 

Operação Hinterland, que in-

ves�ga o tráfico internacional 

de drogas come�do por uma 

organização criminosa estrutu-

rada em duas empresas de lo-

gís�ca marí�ma sediadas nos 

portos do Rio Grande (RS) e de 

Itajaí (SC). Segundo a PF, a orga-

nização teria lucrado um total 

de R$ 3,85 bilhões com as a�vi-

dades criminosas. Dois donos 

de empresas foram presos na 

operação.

 Foram cumpridos 17 man-

dados de prisão preven�va e 37 

mandados de busca e apreen-

são nos estados do Rio Grande 

do Sul, Santa Catarina, Paraná, 

Amazonas e Rondônia e tam-

bém na cidade de Assunção, no 

Paraguai. Também são executa-

dos os sequestros de 87 bens 

imóveis, 173 veículos, uma ae-

ronave, bloqueios de contas 

bancárias vinculadas a 147 CPFs 

e CNPJs, 66 bloqueios de movi-

mentação imobiliária de 66 

pessoas �sicas e jurídicas e a 

proibição de expedição de 

GTAs (Guia de Trânsito Animal) 

por quatro inves�gados, totali-

zando a execução de 534 or-

dens judiciais.

 Uma das empresas envol-

vidas com o esquema crimino-

so foi a CTIL Logís�ca, que foi 

cotada para assumir as opera-

PF prende envolvidos em 
tráfico internacional que 

teria lucrado quase R$ 4 bi

sitos próximos aos portos de 

Rio Grande e Itajaí. A droga era 

inserida em cargas regulares 

com a intervenção e coordena-

ção da alta administração das 

empresas de logís�ca, sem o co-

nhecimento dos contratantes, 

proprietários das cargas lícitas 

(normalmente de insumos que 

poderiam mascarar a droga 

quando subme�da aos contro-

les alfandegários).

 Já no con�nente europeu, 

o grupo comprador, furtava a par-

te da carga regular que con�-

nha a cocaína, para distribuição 

em diversos países da Europa.

 A operação, em conjunto 

com a Receita Federal, contou 

com a par�cipação de policiais 

federais, que contaram com 

apoio da Europol (Agência da 

União Europeia para Coopera-

ção Policial), da Senad/PY (Se-

cretaria Nacional An�drogas) e 

das Fiscalia, ambas do Paraguai.

 Para a realização da Ope-

ração Hinterland, a Polícia Fede-

ral celebrou acordos de Coope-

ração Policial Internacional com 

a Alemanha e Paraguai, e acor-

dos de Cooperação Jurídica In-

ternacional com a França e a 

Alemanha, para execução das 

medidas.

Foram cumpridos 17 mandados de prisão preven�va e 37
mandados de busca e apreensão em cinco estados e no Paraguai

Divulgação
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ções do Porto de Itajaí. Segun-

do as autoridades, Cesar Olivei-

ra de Oliveira Junior, dono da 

empresa, foi preso em sua resi-

dência, em Balneário Camboriú 

(SC).

 No Paraguai, Rodrigo Alva-

renga Paredes, empresário nas 

áreas financeiras e agrícola tam-

bém foi preso. Segundo a PF, 

ele seria o responsável pelo 

tráfico de drogas e lavagem de 

dinheiro da organização crimi-

nosa.

 Em dois anos de inves�ga-

zembro de 2020, a par�r do 

Porto do Rio Grande.

 A inves�gação da PF indi-

cou que a droga produzida na 

Bolívia era reme�da para o Bra-

sil por um fornecedor paragua-

io, Paredes, e ingressava no país 

por Ponta Porã, no Mato Gros-

so do Sul.

 Posteriormente, a cocaína 

era transportada em cami-

nhões até o Rio Grande do Sul e 

Santa Catarina, e armazenada 

nas próprias empresas da orga-

nização criminosa ou em depó-

Divulgação/Receita Federal

ESTAMOS 

PERIGOSAMENTE 

PERTO, JÁ 

MUITO PRÓXIMO 

DO LIMITE DE 

CAPACIDADE. 

PRECISAMOS 

AMPLIAR A 

OPERAÇÃO DE 

CAPACIDADE 

DE CONTÊINERES”

ADILSON LUIZ GONÇALVES

Engenheiro da Secretaria 

de Assuntos Portuários 

e Empregos da Prefeitura 

de Santos
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Na Operação Hinterland foram executados 
os sequestros de bens, além de bloqueios 
de contas e movimentação imobiliária

ção, foi comprovado que a orga-

nização criminosa movimentou 

17 toneladas de drogas que �-

nham como des�no a Europa, 

sendo que 12 toneladas foram 

apreendidas.

Apreensão na Alemanha

A Operação Hinterland teve 

início em março de 2021, a par-

�r de informações recebidas 

pela Polícia Federal de que 316 

quilos de cocaína haviam sido 

apreendidos na cidade de Ham-

burgo, na Alemanha, em de-

Divulgação/Receita Federal



Expecta�va é atrair empresas de tecnologia de ponta, integrantes da cadeia produ�va das energias renováveis

A comi�va do Governo do Ce-

ará que visita a China nesta se-

mana assinou na úl�ma quarta-

feira (29) um acordo de coope-

ração técnica com um conglo-

merado de empresas do país 

asiá�co.

 A expecta�va é que a coo-

peração entre as duas partes 

atraia empresas de tecnologia 

de ponta, integrantes da cadeia 

produ�va das energias renová-

veis, do hidrogênio verde, da 

mobilidade e dos combus�veis 

verdes que auxiliem o desen-

volvimento do Ceará nesses 

setores.

 Inclusive, o Complexo Por-

tuário do Pecém é o mais avan-

çado do Brasil em relação a im-

plantação de um Hub de Hidro-

gênio Verde em seu território. 

O governo estadual já conta 

com 24 memorandos de enten-

dimento assinados com empre-

sas interessadas em fazer parte 

do projeto, o que pode trans-

 Roseane Medeiros, �tular 

das Relações Internacionais, 

parcerias com a China em di-

versos setores podem gerar 

bons resultados para ambas as 

partes.

 “A China é a principal par-

ceira comercial do Brasil e é um 

país muito estratégico para o 

Ceará, que vem ampliando cada 

vez mais suas relações nas 

áreas comerciais, ins�tucionais 

e especialmente em setores-

chave para o desenvolvimento 

da economia cearense, como 

da energia renovável”, disse.

 Para Hugo Figueirêdo, pre-

sidente do Complexo Industrial 

e Portuário do Pecém, o acordo 

ampara as ações do Estado 

para instalação não só do hub 

de hidrogênio verde, mas tam-

bém no que diz respeito a ou-

tros projetos ligados à inova-

ção. “Não só o Complexo do Pe-

cém, mas o Ceará como um todo 

será beneficiado com essa coo-

peração técnica”.

Programação

A comi�va cearense segue na 

China em prospecção de novos 

inves�mentos até amanhã (1º). 

Ontem (30), eles se encontra-

ram com representantes do 

Bank of China Interna�onal 

(Boci) para organizar a visita 

que a ins�tuição fará ao Ceará 

em abril.

 Está prevista também a 

assinatura de um memorando 

de entendimento com a Ming-

yang Smart Energy, que estuda 

a implantação de um centro de 

tecnologia e reparos de gera-

dores eólicos, suporte de mon-

tagem e manutenção para toda 

a indústria eólica brasileira.

A comi�va do Governo do Ceará segue na China em
prospecção de novos inves�mentos até amanhã

 Divulgação/Governo do Ceará
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formar o Ceará no principal pro-

dutor de energia renovável do 

país.

 Quanto ao acordo assina-

do na China, a Gansu TUS 

Green Technology Innova�on é 

composta, entre outras ins�tui-

ções, pela Tsinghua University 

– considerada a 14ª melhor 

universidade do mundo e refe-

rência mundial em inovação, 

empreendedorismo e relacio-

namento com a indústria – e a 

TUS Holdings, empresa com 

mais de US$ 30 bilhões em a�-

vos.

 Para Salmito Filho, secre-

tário do Desenvolvimento Eco-

nômico, o acordo é importante 

pela possibilidade de inserir as 

universidades cearenses “nesse 

intercâmbio de inovações com 

o sistema chinês de pesquisa, 

desenvolvimento e inovação, 

liderado pela Tsinghua Uni-

versity”.

nistrador do porto.

 Diogo explicou que a visita 

da Antaq foi vista como uma 

“oportunidade” para ampliar a 

visão da Agência sobre a estru-

tura do porto e as operações 

realizadas pelo complexo - as-

suntos que foram detalhados 

durante a programação elabo-

rada pela administração por-

tuária.

 “Foram visitados os arren-

damentos já leiloados, a exem-

plo do MAC 10, onde será arma-

zenado ácido sulfúrico e o MAC 

13, terminal açucareiro”, disse 

Holanda.

 Ele ressaltou que “a proxi-

midade com a Agência Regula-

dora, com a união de esforços, é 

importante para o Porto, para a 

economia e para a sociedade. 

Foi uma visita muito produ�va 

e que levará aos melhores enca-

minhamentos”.

 O diretor da Antaq, Caio 

César Farias Leôncio, disse que 

a visita possibilita ver de perto 

as circunstâncias das áreas que 

serão arrendadas, o que ajuda a 

preparar a licitação que será 

formulada após a deliberação 

da diretoria colegiada.

 O diretor Wilson Pereira 

de Lima Filho, que é o relator 

do processo na Agência, desta-

cou que a visita ajuda a tomar 

as melhores decisões em rela-

ção às áreas que irão à leilão.

 “Nós, que temos essa atri-

buição de trabalhar pela pres-

tação de serviços tanto em 

relação às instalações portuári-

as como as estruturas aquaviá-

rias, vir aqui no Porto, conhecer 

de perto duas áreas que estão 

prestes a serem leiloadas é de 

extrema importância. Tenho cer-

teza que nossa visita contribui-

rá para que tomemos a melhor 

decisão em prol da sociedade”, 

disse o diretor.

 Além dos citados, par�ci-

param da comi�va membros dos 

setores Administra�vo e Ope-

racional do porto; Patrícia Pó-

voa Gravina, Assessora Especi-

al de Concessões da Antaq; 

Rafael Duarte Ferreira da Silva, 

chefe da Unidade Administra�-

va Regional da Antaq em Reci-

fe, e Roberto Santoyo, diretor 

da Companhia Docas do Rio 

Grande do Norte (Codern).

A delegação da Antaq fiscalizou as áreas que têm tancagem de granéis
líquidos, o Terminal de Granéis Líquidos e o terminal de passageiros

 Divulgação

Membros da diretoria da Asso-

ciação de Transportes Aquaviá-

rios (Antaq), fiscalizaram áreas 

previstas para serem leiloadas 

no Porto de Maceió (AL). A ope-

ração foi realizada nos dias 27 e 

28 deste mês.

 Na oportunidade, o com-

plexo portuário também pro-

moveu uma programação que 

contou com palestra sobre as 

ca-racterís�cas do atracadou-

ro, visitas aos arrendamentos já 

leiloados e aos terminais açuca-

reiro, salineiro e de passageiros.

 Foram fiscalizadas as áreas 

que têm tancagem de granéis 

líquidos, denominadas MAC 

11, 11 A e 12, além do Terminal 

de Granéis Líquidos (TGL), que 

está em processo de recupera-

ção da sua infraestrutura, e o 

terminal de passageiros, que 

deve ser objeto de licitação, se-

gundo Diogo Holanda, admi-

Comi�va também par�cipou de uma palestra
promovida pelo complexo para apresentar a infraestrutura

Antaq fiscaliza áreas previstas
para leilão no Porto de Maceió 
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REGIÃO NORDESTE

Governo do Ceará assina acordo de 
cooperação com conglomerado chinês 
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O governador do Amazonas, 

Wilson Miranda Lima (União Bra-

sil), confirmou sua par�cipação 

na edição deste ano do Norte 

Export - Fórum Regional de Lo-

gís�ca, Infraestrutura e Trans-

portes, que irá ocorrer nas pró-

ximas segunda e terça-feira, 

dias 3 e 4 de abril, em Manaus 

(AM). Ele estará entre as autori-

dades reunidas na solenidade 

de abertura, às 18 horas (no fu-

so horário de Manaus, uma ho-

ra antes do horário de Brasília) 

de segunda. Realizado pela pri-

meira vez no estado, o evento 

vai debater o desenvolvimento 

sustentável dos setores portuá-

rio, logís�co e de transportes 

na Região Norte do Brasil.

 Lima tem defendido inves-

�mentos na infraestrutura de 

transportes amazonense, em 

especial a reconstrução da BR-

319, a rodovia federal que liga 

Manaus a Porto Velho (RO) e 

que ainda apresenta trechos 

sem pavimentação. Também pe-

de maior atenção à Zona Franca 

de Manaus e o combate ao des-

matamento da floresta amazô-

nica, principalmente no sul do 

estado, em áreas de responsa-

bilidade do Governo Federal.

 A solenidade de abertura 

do Norte Export também con-

tará com as par�cipações do 

secretário nacional de Portos e 

Transportes Aquaviários, do 

Ministério de Portos e Aeropor-

tos, Fabrizio Pierdomenico; do 

diretor da Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários (An-

taq) Caio César Farias Leôncio; 

do ministro do Superior Tribu-

nal de Jus�ça (STJ) Paulo Dias 

Moura Ribeiro; e do ministro do 

Tribunal Superior do Trabalho 

(TST) Evandro Pereira Valadão 

Lopes; além do CEO do Brasil 

Export, Fabrício Julião, do pre-

sidente do Conselho Nacional 

do Brasil Export, José Roberto 

Campos, e do presidente do 

Conselho do Norte Export e 

presidente da Federação Naci-

onal das Operações Portuárias 

Divulgação/Governo do Amazonas

(Fenop), Sérgio Aquino. 

 O Norte Export 2023 tam-

bém terá visitas técnicas, apre-

sentações e paineis de debates, 

com temas como: Operações 

logís�cas na Região Amazônica 

– dificuldades, complexidades 

e soluções; A navegabilidade 

dos rios Amazonas e Madeira – 

propostas para melhorias; A 

Zona Franca de Manaus inseri-

da na reindustrialização do Bra-

sil e a redefinição das cadeias 

produ�vas globais; e Acessos 

terrestres e hidroviários aos 

terminais portuários da região 

Norte. A par�r dessas questões, 

serão avaliadas estratégias 

para garan�r o desenvolvimen-

to econômico da região amazô-

nica, sem colocar em risco a 

preservação do meio ambiente.

 Junto com o Norte Export, 

será realizada a primeira edição 

do InfraJur – Encontro Regional 

de Direito de Logís�ca, Infraes-

trutura e Transportes. O even-

to, que analisará questões jurí-

dicas relacionadas com o setor 

de infraestrutura, ocorrerá no 

próximo dia 3, das 15 às 18 ho-

ras, antes da solenidade de 

abertura do fórum regional. 

Meio ambiente e os impactos 

legais nos projetos de infraes-

trutura e Fatores ESG e Desen-

volvimento Sustentável são os 

temas que serão discu�dos 

nesse Infrajur.

 A escolha de Manaus para 

ser a sede do Norte Export 

2023 e da primeira edição regi-

onal do Infrajur ocorreu devido 

à importância da capital, de 

acordo com a organização. A 

cidade tem papel fundamental 

para o comércio exterior e para 

o setor industrial do Brasil, abri-

gando a Zona Franca de Mana-

us e importantes terminais por-

tuários, como a Super Termina-

is, que será a principal anfitriã 

do evento.

 Abertos a convidados, o Nor-

te Export e o Infrajur vão acon-

tecer no Quality Manaus Hotel. 

Eles são uma inicia�va e uma 

realização do Brasil Export, maior 

fórum de debates do País sobre 

transportes, logís�ca e infraes-

trutura, e uma produção da Una 

Marke�ng de Eventos.

Lima vem defendendo inves�mentos na infraestrutura de
transportes do estado, como a reconstrução da BR-319

leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br
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P R O G R A M A Ç Ã O  N O R T E  E X P O R T  2 0 2 3

Local: Quality Manaus Hotel | Avenida Mário Ypiranga, 1090, Adrianópolis, Manaus/AM
A�vidades presenciais exclusivas para conselheiros, patrocinadores e autoridades convidadas
(horários no fuso de Manaus, uma hora antes do horário de Brasília)
 
3 DE ABRIL | SEGUNDA-FEIRA
08h15  |  Visita técnica a Super Terminais, no Porto de Manaus
09h30  |  Visita técnica ao Rio Amazonas, incluindo a visualização do encontro das águas dos rios Negro e 
Solimões.
12h00  |  Almoço
15h00  |  InfraJur – Encontro Regional de Direito de Logís�ca, Infraestrutura e Transportes 
(início da transmissão online pelo Portal BE News)
Painel 1 do InfraJur. Tema: Meio ambiente e os impactos legais nos projetos de infraestrutura
Apresentação e moderação: Celso Ricardo Peel Furtado de Oliveira, desembargador do Tribunal Regional do 
Trabalho de São Paulo e presidente do Conselho Jurídico do Centro de Estudos Brasil Export
Debatedores: Paulo Dias Moura Ribeiro, Ministro do Superior Tribunal de Jus�ça; Rodrigo Antonio de 
Agos�nho Mendonça, presidente do IBAMA; Fernando Reverendo Vidal Akaoui, desembargador do Tribunal 
de Jus�ça de São Paulo; Marcelo Sammarco, sócio da Sammarco Advogados
16h15  |  Coffee-break
16h45  |  Painel 2 do InfraJur. Tema: Fatores ESG e Desenvolvimento Sustentável
Presenças confirmadas:
Apresentação e moderação: Celso Ricardo Peel Furtado de Oliveira, desembargador do Tribunal Regional do 
Trabalho de São Paulo e presidente do Conselho Jurídico do Centro de Estudos Brasil Export
Debatedores: Evandro Pereira Valadão Lopes, ministro do Tribunal Superior do Trabalho; Alzira Melo Costa, 
procuradora-chefe do Ministério Público do Trabalho/AM-RR; Diego de Paula, gerente jurídico e Compliance 
da Portonave; Ataíde Mendes da Silva Filho, sócio da Mendes & Brack Advogados
18h00  |  Solenidade de Abertura do Norte Export - Fórum Regional de Logís�ca, Infraestrutura e 
Transportes
Par�cipantes: Fabrício Guimarães Julião, CEO do Brasil Export; Fabrizio Pierdomenico, secretário nacional de 
Portos e Transportes Aquaviários; Caio César Farias Leôncio, diretor da Agência Nacional de Transportes 
Aquaviários (Antaq); Paulo Dias Moura Ribeiro, ministro do Superior Tribunal de Jus�ça; Evandro Pereira 
Valadão Lopes, ministro do Tribunal Superior do Trabalho
Josenildo Abrantes, deputado federal (PDT-AP); Alberto Neto, deputado federal (PL-AM)
Alzira Melo Costa, procuradora-chefe do Ministério Público do Trabalho/AM-RR; José Roberto Campos, 
presidente do Conselho Nacional do Brasil Export; Sérgio Aquino, presidente do Conselho do Norte Export e 
presidente da Federação Nacional das Operações Portuárias (Fenop)
 
4 DE ABRIL | TERÇA-FEIRA
(início da transmissão online pelo Portal BE News)
09h00 |  Abertura dos trabalhos pelo presidente do Conselho Nacional do Brasil Export, José Roberto 
Campos, e pelo presidente do Conselho do Norte Export, Sergio Aquino
09h15  |  Painel 1: Operações logís�cas na Região Amazônica – dificuldades, complexidades e soluções
· Adequação da infraestrutura de transportes com vistas a atender ao fluxo de cargas do mercado
· Melhor aproveitamento dos recursos da região, com operações aquaviárias voltadas para melhoria da 
produ�vidade das operações
· Potenciais pouco explorados devido à necessidade de criação de corredores logís�cos para o transporte de 
cargas
· Caminhos para conciliar desenvolvimento sustentável, respeito às normas vigentes e criação de novos 
negócios
Apresentador: Sergio Aquino, presidente do Conselho do Norte Export e da Federação Nacional das 
Operações Portuárias (Fenop)
Moderador: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do BE News
Debatedores: Helano Pereira Gomes, diretor Execu�vo Ins�tucional e de Desenvolvimento de Negócios da 
Ultracargo; Marcello Di Gregorio, diretor-Geral da Super Terminais; Renato Freitas, superintendente da 
Transglobal
10h45  |  Coffee-break
11h00  |  Painel 2: A navegabilidade dos rios Amazonas e Madeira – propostas para melhorias
· Aproveitamento dos recursos naturais para melhorar eficiência do transporte aquaviários de cargas
· Estudos de viabilidade de navegação de navios de grande porte nos rios Amazonas e Madeira
· Avanços nas regulações e norma�vas que dizem respeito à a�vidade
· Mobilização ins�tucional para o desenvolvimento da navegação interior
Apresentadora: Claudia Borges, Diretora-Execu�va, Relações Ins�tucionais e Comunicação da Associação 
Brasileira dos Terminais Portuários (ABTP)
Moderador: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do BE News
Debatedores: João Gilberto Coelho, presidente da Pra�cagem dos Rios Ocidentais da Amazônia (PROA); 
José Renato Ribas Fialho, superintendente de Desempenho, Desenvolvimento e Sustentabilidade da Agência 
Nacional dos Transportes Aquaviários (Antaq); Claudomiro Carvalho Filho, presidente da ABANI (Associação 
Brasileira para o Desenvolvimento da Navegação Interior)
12h15  |  Almoço
14h00  |  Painel 3: A Zona Franca de Manaus inserida na reindustrialização do Brasil e a redefinição das 
cadeias produ�vas globais
· Fortalecimento das exportações da produção da Zona Franca de Manaus
· Qualificação dos produtos e serviços exportados e da mão de obra empregada na a�vidade
· Incen�vos à bioeconomia e soluções para gerações de emprego e renda na região Norte
· Apresentação das demandas do setor para uma nova realidade tributária
Apresentador: José Vitor Mamede, diretor-execu�vo do Brasil Export
Moderador: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do BE News
Debatedores: Pauderney Avelino, secretário de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação 
do Amazonas (a confirmar); Augusto Cesar Barreto Rocha, diretor adjunto da Federação da Indústria do 
Estado do Amazonas (FIEAM); representante da Suframa
15h30  |  Coffee-break
16h00  |  Painel 4: Acessos terrestres e hidroviários aos terminais portuários da região Norte
· Melhoria das conexões dos a�vos de infraestrutura da região com pólos de produção do agronegócio
· Planejamento da infraestrutura de transportes para racionalizar os corredores logís�cos do Arco Norte
· Inicia�vas dos terminais portuários para aumento da produ�vidade das operações
· Desafios de aumento de calado nos canais de navegação
Apresentadora: Jacqueline Wendpap, diretora do Ins�tuto Pra�cagem do Brasil
Moderador: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do BE News
Debatedores: Jorge Bastos, presidente da INFRA S.A.; Jesualdo Silva, presidente da ABTP (Associação 
Brasileira dos Terminais Portuários); Ricardo Delfim, diretor Comercial da Jan de Nul;
Ruy Lourenço, gerente execu�vo comercial e de Desenvolvimento da Santos Brasil para a Região Norte
17h30  | Leitura da Carta do Norte Export 2023 e anúncio da sede do Norte Export 2024
 

Wilson Lima estará na solenidade de abertura do fórum,
na noite da próxima segunda-feira, em Manaus (AM)
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REGIÃO NORTE

  

Governador do Amazonas
par�cipará do Norte Export 2023



A edição desta semana da 

coluna Mundo Corpora�vo 

traz contratações, promoções 

e nomeações, com novos 

ocupantes de cargos tanto 

no setor público, como na 

inicia�va privada. Entre os 

destaques, está o novo projeto 

profissional do administrador 

Wendell Fernandes, que 

passou a atuar como gerente 

de Operações da operadora 

logís�ca Localfrio, com sede 

em Guarujá (SP). Há também 

a indicação do ex-governador 

de Pernambuco Paulo Câmara 

para a presidência do Banco 

do Nordeste. Confira.

Amcham Brasil

A Câmara de Comércio Brasil-

Estados Unidos ou, 

simplesmente Amcham Brasil, 

conta com um novo conselho, 

que tomou posse nesta 

semana. Ele con�nua tendo 

à frente o presidente do 

Conselho de Administração 

da Votoran�m Cimentos S.A., 

Luiz Pre�. Entre seus 

integrantes, estão CEOs de 

portaria com a sua nomeação, 

assinada pelo presidente da 

Infra S.A., Jorge Bastos, foi 

publicada na edição dessa 

quinta-feira, dia 30, do 

Diário Oficial da União.

Librelato

Especializada em implementos 

rodoviários, a Librelato conta 

com Alexandre Hemmelmann 

como novo diretor execu�vo 

de Supply Chain, coordenando 

as áreas de Suprimentos e 

Logís�ca. Com experiência em 

companhias mul�nacionais no 

Brasil e na Alemoa, Alexandre 

é formado em Administração 

de Empresas com foco em 

Comércio Exterior e tem pós-

graduação em Marke�ng. A 

contratação foi anunciada na 

úl�ma quarta-feira, dia 29. 

Ele assumiu o cargo dois dias 

antes, na segunda, dia 27.

Localfrio

O administrador Wendell 

Fernandes começou este mês 

como gerente de operações 

da operadora logís�ca 

Localfrio, em Guarujá (SP). 

No úl�mo um ano e três 

meses, ele integrava a equipe 

do Grupo CGM, em Santos 

(SP), onde trabalhava como  

gerente de Operações. 

PortosRio

A advogada Ruth Azevedo 

inicia um novo capítulo em 

sua carreira profissional na 

PortosRio, a Autoridadde 

Portuária do Rio de Janeiro. 

Há oito anos na companhia e 

com experiência principalmente 

em Direito Regulatório, ela 

passa a responder pela 

Gerência de Fiscalização de 

Arrendamentos e Cessões 

de Áreas.

Volkswagen do Brasil

A montadora Volkswagen do 

Brasil anunciou o execu�vo 

Ciro Possobom como seu 

novo CEO. A escolha foi 

comunicada nessa quinta-

feira, dia 30. Ele entrou na 

empresa em 2019 como vice-

presidente de Finanças e 

Estratégias de TI para o Brasil 

e a América do Sul. No ano 

passado, foi promovido a 

COO (Chief Opera�ng Officer) 

da companhia. Possobom é o 

primeiro brasileiro a assumir 

o cargo de CEO na montadora 

e se reportará diretamente 

ao chairman execu�vo da 

Volkswagen América do Sul, 

Alexander Seitz.

República de 2017 a 2019, ela 

já havia atuado no Governo 

do Distrito Federal, como 

subsecretária de Compliance 

na Secretaria de Governança 

e Compliance, e na 

Corregedoria-geral da 

Advocacia Geral da União (AGU).  

Edenred Brasil

Após quase 11 anos 

integrando os quadros da 

Raízen (Grupo Cosan), onde 

chegou a atuar como head 

of Logis�cs, o administrador 

Filipe Veloso iniciou um novo 

desafio profissional, agora 

como diretor comercial de 

Logís�ca da Edenred Brasil, 

proprietária das marcas 

Ticket Log e Repom S.A..

Infra S.A.

A servidora federal Vera Lúcia 

da Silva foi designada para 

exercer a função de 

coordenadora nacional 

do Projeto de Cooperação 

Técnica Internacional 

PNUD/BRA 13/013 - 

“Proposição de Modelos 

de Gestão da Melhora de 

Eficiência Econômica, Social 

e Ambiental para o 

Planejamento do Sistema 

de Transportes Brasileiro”. A 

empresas como AES, AWS, 

Bayer, Cargill, Ci�bank, Cosan, 

Dasa, Dell, Dow, Embraer, 

Embratel, Fleury, GE, Gerdau, 

GM, Google, Grupo Moura, 

IBM, Intel, KPMG, LewLara, 

Microso�, Pfizer e P&G.

Banco do Nordeste

O ex-governador de 

Pernambuco Paulo Câmara 

(sem par�do) vai presidir o 

Banco do Nordeste. A medida 

foi anunciada na úl�ma 

quarta-feira, dia 29, pelo 

conselho de administração 

da en�dade financeira. A 

indicação de Câmara só foi 

possível após o Supremo 

Tribunal Federal suspender a 

norma da Lei das Estatais que 

proibia integrantes de par�dos 

polí�cos a assumir cargos em 

estatais. Ele irá subs�tuir José 

Gomes da Costa, que ocupa 

interinamente o cargo há meses.

Correios

A procuradora da Fazenda 

Nacional Mariana Montenegro 

assumiu, nesta semana, o 

cargo de diretora de 

Governança e Estratégia na 

Empresa Brasileira de 

Correios e Telégrafos (ECT). 

Assessora da Presidência da 

Corpora�vo
M U N D O

Quer divulgar seu novo cargo, sua promoção ou o novo projeto profissional, envie as informações para o e-mail
 leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br ou, pelo whatsapp, para a Linha Direta BE News, no (11) 91615-1200

Localfrio tem novo gerente de Operações

leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br

LEOPOLDO FIGUEIREDO

Administrador assumiu a função na equipe da operadora logís�ca neste mês
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são global e redução da a�vida-

de comercial na China são fato-

res citados pelo órgão.

 Ricaurte Vasquez, adminis-

trador do canal, também diz 

que o canal está perdendo trá-

fego de navios que antes trans-

portavam combus�vel e gás 

dos Estados Unidos para a Ásia, 

mas agora vão para a Europa e 

contornam o canal.

 Com isso, a via marí�ma 

está perdendo aproximada-

mente duas escalas diárias de 

embarcações de gás natural 

liquefeito. Vasquez acrescen-

tou que o canal tem compensa-

do parcialmente essa perda 

cobrando preços mais altos.

 Nicolas Vukelja, ex-pre-

sidente da Câmara Marí�ma do 

Panamá, comentou a situação e 

afirmou que a queda de 4% no 

volume de cargas em relação 

aos melhores anos da en�dade 

é “preocupante” para os rendi-

mentos do canal.

 O canal do Panamá é con-

siderado um ponto de trânsito 

crucial para o comércio global e 

o volume de carga em declínio 

é mo�vo de preocupação, es-

pecialmente para a economia 

do Panamá.

 De acordo com a ACP, em 

2020, a contribuição direta do 

canal ao país foi de 2,7% do 

PIB, representando grande fon-

te de receita para o país.

 A obra de engenharia é 

considerada uma das maiores 

entre o fim do século XIX e iní-

cio do século XX. Cerca de 6% 

do comércio mundial passam 

por lá, registrando mais de 13 

mil navios por ano.

 O canal está em 144 rotas 

marí�mas, ligando 160 países e 

1,7 mil portos.

O volume de carga em declínio é mo�vo de preocupação
especialmente para a economia do Panamá

 Divulgação

A Autoridade do Canal do Pana-

má (ACP) está preocupada com 

a redução no volume de opera-

ções realizadas pela via de nave-

gação.

 Para este ano, a Autorida-

de prevê que apenas 500 mi-

lhões de toneladas de merca-

dorias passem pelo canal, o que 

significa 10,3 milhões de tone-

ladas a menos que a previsão 

do ano anterior.

 A ins�tuição acredita que a 

queda nas operações está ocor-

rendo devido a uma combina-

ção de tensões geopolí�cas e 

mudanças nas rotas marí�mas. 

A guerra entre Rússia e Ucrânia, 

preocupações com uma reces-

Autoridade prevê que apenas 500 milhões de toneladas de mercadorias passem pelo canal em 2022

Administração do Canal do Panamá está 
preocupada com queda no volume de operações 

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

INTERNACIONAL



Para os eventos que fazem a diferença, esta é a sua Vitrine. 

Chegamos ao fim do mês de março literalmente a todo vapor.

Esta semana passamos pelo Rio de Janeiro, Brasília e Lisboa para registrar o que

de melhor aconteceu e movimentou os bas�dores do setor dos modais.  

CÂNDICE LA TERZA 
candice@portalbenews.com.br

“POR ELAS” NO RIO DE JANEIRO
Aconteceu no Rio de Janeiro, na 

terça-feira (28), o lançamento do livro 

"Por Elas", uma publicação que é uma 

inicia�va da Wista Brazil (Women's 

Internacional Shipping & Trading 

Associa�on) para amplificar vozes 

de mulheres que possuem amplos 

conhecimentos técnicos do setor. 

Na foto, a assessora da Diretoria de 

Negócios e Sustentabilidade da 

PortosRio, Raquel Lannes, e a 

superintendente de Sustentabilidade 

do Negócio da PortosRio, Jussara Neto, 

ambas do Conselho Feminino do Brasil 

Export. O evento, o sexto de oito eventos 

programados até a próxima segunda-feira, 

aconteceu no escritório da Kincaid 

Advocacia. Outros dois lançamentos estão 

previstos: em Vitória (ES), hoje (31), e, em 

Rio Grande (RS), na segunda-feira (3/04). 

Na segunda-feira (27), em 

Lisboa, aconteceu o 

lançamento do 2º Fundo 

Portugal Blue, na sede do 

Ministério da Economia e 

Mar de Portugal. O COO e 

diretor-execu�vo geral do Voz 

dos Oceanos e presidente do 

Conselho ESG do Brasil 

Export, João Eduardo Amaral, 

ao lado do especialista nos 

temas de economia azul em 

Portugal, professor Álvaro 

Sardinha, dois profissionais 

que não poderiam ficar de 

fora deste evento tão 

significa�vo para o setor. 

Arquivo pessoal
VOZ DOS OCEANOS EM PORTUGAL

AINDA EM 
TERRAS
ALÉM MAR

Na quinta-feira (dia 

30), em Lisboa, em 

evento da Euronext, 

super concorrido 

pelas empresas 

portuguesas com 

interesse na 

internacionalização 

para África, EUA e 

Brasil, o diretor-

execu�vo do Portugal 

Export, Marcelo 

Sobreira, e o CEO do 

WTC Lisboa, Luciano 

Menezes, sempre 

atentos às novidades 

e movimentações 

do setor.  

BRASÍLIA EM FOCO
Dois eventos importantes movimentaram a Capital Federal, na terça-feira (28): o lançamento do Guia de 

Melhores Prá�cas de Sustentabilidade Portuária e a reunião do Comitê de Sustentabilidade da Associação de 

Terminais Portuários Privados (ATP), ambos aconteceram na sede da Confederação Nacional do Transporte (CNT).

Ao final da reunião do Comitê, que tratou das 

próximas ações do Cooperaportos, a analista 

ambiental do Ins�tuto Brasileiro do Meio 

Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis 

(Ibama) e integrante do Conselho Feminino 

do Brasil Export, Larissa Amorim, o diretor 

da INFRA S.A., Alex Trevisan, e uma das 

palestrantes do dia, a advogada e professora 

de Direito Marí�mo na Universidade Santa 

Cecília, professora Maria Cris�na Gon�jo.

O presidente e o vice-presidente da Associação 

Brasileira das En�dades Portuárias e Hidroviárias 

(ABEPH), Luiz Fernando Garcia da Silva, e Mário 

Jorge Cavalcan�, ao lado do superintendente de 

Gestão, na Diretoria de Mercado e Inovação da 

Infra S.A., Tetsu Koike, em foto durante o 

lançamento do guia, uma publicação inédita no 

Brasil e no mundo, que destaca como referência 43 

prá�cas ambientais, 42 sociais e 13 de governança 

nos portos públicos e privados do país. 

Divulgação/Voz dos Oceanos

Divulgação/Portugal Export

Arquivo pessoal Divulgação/Abeph
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